

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Miércoles 11 de Agosto de 1937

Núm. 332

¡Españoles!

No olvidéis nunca que en los tiempos de la ominosa república, el grito santo de ¡VIVA ESPAÑA! era considerado como subversivo.

En las horas de la liberación de la Patria, gritad siempre con redoblado fervor:

¡Viva España! ¡Viva España!

¡¡Viva siempre España!!



A primeras horas de la mañana se recibió en nuestra Redacción la triste noticia de que el ilustre purpurado hispalense, cardenal Ilundain, había fallecido víctima de la enfermedad que hace días le aquejaba. La ciencia nada ha podido contra los designios de Dios, que ha llamado a «su siervo bueno y fiel» para darle el premio merecido a sus altas dotes de virtud y santidad.

Datos biográficos

El cardenal Ilundain nació en Pamplona el 20 de septiembre de 1862. Estudió en el Seminario de Pamplona la carrera eclesiástica y dos cursos de Derecho Canónico en el Seminario de Ciudad Real. Consagrado el 13 de marzo de 1905 en la capilla de la Virgen del Camino de la iglesia parroquial de San Saturnino, en Pamplona. Preconizado arzobispo de Sevilla el 16 de diciembre de 1920. Tomó posesión el 5 de julio de 1921. Hizo su entrada en esta Archidiócesis el 15 de septiembre de dicho año. Es sucesor del eminentísimo cardenal Almaraz, trasladado a la Silla Primada de Toledo. Creado cardenal en el Consistorio de 30 de marzo de 1925, y en el 17 de diciembre siguiente le fué impuesto el capelo y asignado el título de San Lorenzo in Panisperna, del que tomó posesión el 22 del mismo mes.

Le habían sido impuestas las siguientes distinciones honoríficas: Gran Cruz de Beneficencia y Collar de la Real Orden de Isabel la Católica; hijo adoptivo predilecto e insigne de la ciudad de Sevilla, nombrado por este Ayuntamiento.

Había sido profesor de Filosofía en el Seminario de Pamplona, magistrado y rector en Ciudad Real, arcipreste y rector del de Segovia, obispo de Orense (15 nov. 1904), senador por la provincia eclesiástica de Santiago.

Entre sus obras publicadas figura «Curso espiritual del Seminario». (Madrid, 1900, tres ediciones, todas ellas agotadas).

Ayer falleció en Sevilla el eminentísimo cardenal Ilundain

En el sector de Albarracín se mejoraron las posiciones

Numerosas bajas sufridas por el enemigo en un intento de ataque a nuestra posición asturiana de Lubió

Los evadidos de Madrid hablan de sublevaciones en la aviación roja

(De nuestro cronista de guerra Cid Leno).—Hoy pasado los cañoneos que por estos frentes dieron un poco de animación a la jornada de ayer. Nuestras piezas apenas han lanzado tal cual disparo sobre algunos huidos grupos que vagan por el campo enemigo y se supone son pertenecientes a esas famosas «brigadas de fortificación» con que los rojos suplen el cuerpo de Ingenieros. Tampoco los marxistas han hecho hoy gran uso de las baterías ambulantes con que nos suelen hostilizar con poco empeño y menos fruto, ya que nuestras fortificaciones presentan un escasísimo blanco e la Artillería y hacen imposible el intento, cuando le hay, de arrumbar las defensas.

La guerra continúa encalmada. El acercarse de los frentes no

supone por ahora el más ligero riesgo y apenas si los imprevistos frozos de nuestras trincheras y la proximidad de Madrid, que en estos clarísimos días parece que está más cerca, nos señalan el límite del dominio de las armas de España.

Al abrigo de esta tranquilidad, los soldados nacionales procuran el máximo de confort para su verano, al mismo tiempo que van tejendo las líneas de fortificaciones para apretar la malla espesa y nutrida donde ha de caer en vuelco de muerte la soberbia del marxismo internacional.

Los terrenos de Brunete están ya preparados para cualquier evento, aunque es creencia anárquica que tardará mucho tiempo en volver a sus andanzas que terminan siempre en terribles fracasos.

A Brunete, a lo que de él queda, llegan a diario las mujeres nacionalistas que tienen a sus hijos o esposos en los frentes próximos y que desafiando a ese enemigo terrible que es el calor, llegan hasta allí para dar un abrazo al ausente. Y en este sosiego de paz campera, envuelto en la atmósfera bochornosa que hace restallar los nervios, se olvida uno de todo para no pensar más que en un vaso de cerveza helada. Supremo placer, no del todo imposible por estas latitudes, ya que, merced a nuestra organización de la retaguardia, a diario llegan hasta los frentes barras de hielo que hacen las delicias de nuestros muchachos, sobre todo de aquellos que por

su misión tienen que estar expuestos a los imprecables rayos del sol durante todo el día.

Nuestros servicios de recuperación van almacenando en los parques el armamento y material que el enemigo abandonó para huir sin entorpecimiento. Aún queda mucho diseminado por los campos y ya se cuentan por centenares las ametralladoras y por millares los fusiles recogidos. La cantidad de cartuchos recogidos es enorme y prueba el miedo de los marxistas pues son centenares las cartucheras abandonadas con la dotación completa, lo cual prueba que sus dueños corrieron como liebres sin disparar un solo tiro.

Es digno de notarse que el material español es escasísimo, abundando en cambio el francés, ruso y mejicano. Las ametralladoras, sobre todo, son en su totalidad extranjeras.

La desvergüenza de los dirigentes valencianos raya en lo inverosímil. No sabiendo como aminorar el terrible fracaso que su último intento les costó, han lanzado ahora una nota a su retaguardia diciendo que la operación de Brunete fué solamente de tanteo para probar la resistencia de los «facciosos».

Claro es que dicha nota no ha surtido ningún efecto en la zona marxista, ya que demasiado saben todos los miles de bajas que ese «vulgar tanteo» ha causado en las huestes comunistas.

Algunos prisioneros cogidos hoy hablan de sublevaciones en

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 10 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Santander y León.—Algunos tiroteos.

Frente de Asturias.—Durante la noche pasada el enemigo intentó un ataque a nuestras posiciones de Lubió, siendo rechazado, causando al enemigo numerosas bajas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín se ha avanzado sobre nuestras líneas, completando las operaciones de estos últimos días, sin que el enemigo opusiera resistencia; se han pasado a nuestras líneas 59 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos sin importancia en los diversos sectores del frente de Córdoba.

Salamanca, 10 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, y general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

tre las fuerzas aéreas del gobierno rojo. Parece que en un aeródromo enclavado en las inmediaciones de Albacete, fueron fusilados tres pilotos extranjeros que, aterrados por las espantosas derrotas que les infligen los aviones de Franco, se negaron a elevarse.

Franco hace una España grande, digna de su Historia.

Franco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco.

Perfil del Día

Al reconocimiento por la Santa Sede del Gobierno Franco ha seguido la declaración colectiva del Episcopado español exaltando la cruzada nacional contra la revolución marxista, para la cual tiene las más severas condenaciones.

Ambos hechos tienen una importancia innegable, por que sancionan con la suprema autoridad espiritual de la Iglesia católica la justicia y la santidad de nuestra causa.

No podía ocurrir de otro modo. Frente al equívoco que pretendían mantener los separatistas vascos, ilamados católicos, con el apoyo de algunos valedores extranjeros, ingenuos o malintencionados, estaban los estragos causados por la revolución roja en los templos y los asesinatos de varios prelados y de 16 000 sacerdotes.

La diplomacia vaticana es muy cauta. La Iglesia es muy prudente y procura mantenerse apartada de las luchas políticas. Pero como la contienda entablada en España es realmente entre la Civilización cristiana y la barbarie, entre las tradiciones españolas y la Antipatria, entre la fe y la irreligión, el Vaticano lo reconoce así, y lo mismo el Sumo Pontífice que el Episcopado español se ponen resueltamente al lado de la España nacional y condenan de modo solemne a sus enemigos.

EL ALCÁZAR

publicará mañana la
**Sensacional declaración
colectiva del Episcopado
español**

Va dirigida a todos los prelados del orbe católico y puntualiza el verdadero significado de la Cruzada española.

**La Iglesia no podía ser
Indiferente a la lucha**

Ha sido espantosa la profanación de templos y reliquias.

**Aprobación rotunda del
Movimiento nacional**

No deje de leer mañana

EL ALCÁZAR



EL ALCÁZAR publicó a su tiempo unos interesantes reportajes sobre la introducción en España de microbios para una guerra bacteriológica. Toda la Prensa del mundo se ocupa en estos días del suceso y comenta favorablemente que el Gobierno haya trasladado el fallo del Tribunal que ha juzgado a los procesados a la Sociedad de Naciones. En la foto aparecen el comandante Troncoso (1), el capitán Ibáñez (2), el doctor Anguera (3), el secretario don Miguel Troncoso (4), el intérprete señor Riva (5) y los dos procesados Chavrai (6) y Bougenec (7), ambos de nacionalidad francesa.